

## **Comunicado de Prensa No. 36/2016**

Ciudad de México a 12 de abril de 2016

### **SE INAUGURA EN LA CIUDAD DE MÉXICO EL XIV FORO LATINOAMERICANO Y DEL CARIBE DE COMPETENCIA**

- **Se discutirán asuntos relacionados con la promoción de la competencia efectiva en contrataciones públicas, las innovaciones disruptivas, y los programas de clemencia**
- **Participarán expertos en el tema de diversos países de la región Latinoamericana, incluyendo funcionarios del IFT, la Cofece, el BID y la OCDE**

Hoy fue inaugurado en la Ciudad de México el XIV Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia (LACCF), espacio en el que representantes de agencias antimonopolios y organismos internacionales discutirán asuntos relacionados con la promoción de la competencia efectiva en contrataciones públicas, las innovaciones disruptivas y los programas de clemencia.

Este encuentro es organizado conjuntamente por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) de México, con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

La inauguración estuvo a cargo de Alejandra Palacios, Comisionada Presidenta de la COFECE; Gabriel Contreras, Comisionado Presidente del IFT; María del Rocío Ruiz Chávez, Subsecretaria de Competitividad y Normatividad de la Secretaría de Economía; Santiago Levy Algazi, Vicepresidente de Sectores y Conocimiento del BID, y Frédéric Jenny, Presidente del Comité de Competencia de la OCDE.

En su intervención, Alejandra Palacios, expuso que las distintas reformas económicas de 2013 pusieron los temas de competencia en el centro de la política pública, lo que generó nuevas dinámicas que dan al país importantes oportunidades de desarrollo. Frente a ello resulta relevante el intercambio de mejores

## **Comunicado de Prensa**

### **No. 36/2016**

prácticas internacionales, así como estrechar los lazos de colaboración entre las agencias antimonopolios de América Latina y el Caribe.

Por su parte, Gabriel Contreras comentó que, ante los retos que están surgiendo como producto de las nuevas dinámicas del mercado, las autoridades de competencia deben estar atentas para encontrar vías innovadoras de regulación. Por ello, destacó la enorme oportunidad que representa escuchar experiencias y compartir mejores prácticas en la región.

Los temas del Foro se presentan como los principales retos y oportunidades para la política de competencia en la región, toda vez que las prácticas de colusión en las licitaciones por grupos de empresas tienen como principal consecuencia el incremento en los precios y disminuir la calidad de los bienes y servicios que ofrecen al sector público. Por otro lado, las innovaciones disruptivas constituyen modelos de negocio que afectan el funcionamiento de las industrias existentes. En muchas ocasiones, estas innovaciones pueden dar pie a inquietudes en materia de políticas públicas y, por lo tanto, generar demandas para su regulación.

Por último, los programas de clemencia son herramientas con las que cuentan algunas autoridades de competencia para combatir cárteles y otras conductas anticompetitivas. Son un mecanismo mediante el cual los participantes de un cártel (grupo de empresas coludidas) pueden tener acceso a una exoneración parcial o total de la sanción correspondiente por haber cometido la práctica, a cambio de proporcionar información y pruebas que permitan a la autoridad perseguir eficazmente a los demás participantes y detener la conducta.

Entre los participantes en las sesiones del LACCF 2016 se encuentran los Presidentes de las distintas Autoridades de Competencia de la región, y expertos en política de competencia de la OCDE y el BID, entre otros.



**Comunicado de Prensa**  
**No. 36/2016**

Es importante mencionar que en el marco del Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia 2016, también se celebrarán el Foro Iberoamericano de Competencia y la reunión del Centro Regional de Competencia en América Latina.